

## Une jeunesse lorraine

Ce récit autobiographique retrace les années de formation d'un jeune Lorrain mosellan, de ses jeux d'enfant aux derniers examens de Faculté. Ses souvenirs personnels se mêlent aux événements qui ébranlèrent sa région natale durant la Deuxième Guerre mondiale.

Convaincu, à l'image de ses proches, qu'il est d'abord lorrain, il n'en éprouve pas moins un profond attachement à la France. Tout au plus son enracinement le rend-il lucide et circonspect envers la mère patrie, à l'exemple de sa grand-mère.

Après des études à l'ENA, Bernard Paulin devient en 1955 conseiller au Tribunal administratif de Clermont-Ferrand. Détaché en 1966 au service juridique de la Commission des Communautés européennes, il y est chargé des affaires institutionnelles. Nommé en fin de carrière Directeur général honoraire, il prendra sa retraite en 1990.

